
Assemblée générale annuelle 
Vendredi  08 02 2019 

 

 
 

 

 Bonsoir et bienvenue à tous, et en particulier à nos invités :  

 

- Madame Propin et Monsieur Huguet représentant Madame le Maire de Peyrat de Bellac, 

- Monsieur Alain Petit, Président du LIONS club Bellac Gartempe et son épouse Isabelle, 

- Monsieur Munk Koefoed, Monsieur et Madame Jonquet représentants l’Ecole Sainte Marie de Bellac, 

- Monsieur Serier, 

- Madame le Maire de Bellac, Corine Hourcade Hatte n’a pu rester durablement à la réunion en raison 

d’obligation professionnelle. 

 

 En l’absence d’observations, l’approbation du compte rendu de la réunion du 06 10 2018 est obtenue à 

l’unanimité. 

 

 Informations sur le dernier mois (rapport moral) : 

 

• Recherche de fonds propres  (cf. : rapport financier) : 

o Soirée de Peyrat, qui est la première source  financière de l’association, a eu lieu le 17 mars 

2018. Le bénéfice substantiel qui en résulte est dû à l’investissement de chacun  (décoration 

de la salle, confection des entrées et des desserts  mais aussi au travail bénévole de Mina 

pour la préparation du Tajine et de Marc Germannaud pour l’animation musicale. Seul point 

à regretter, c’est la stagnation du nombre de nos invités. Je pense qu’il est nécessaire que 

chaque membre dans la mesure du possible réserve cette soirée à EGALISE et que nous 

soyons plus « déterminés» pour recruter de nouveaux invités ; 

o Chocolats de Noël, cette action initiée par Mado et Blaise « souffre » de la concurrence, de 

plus en plus d’associations y ont recours. Néanmoins l’importance notre réseau nous permet 

de maintenir (un bon) bénéfice ; 

o Marché de Noël : chaque année nous achetons en Gambie des objets artisanaux, bijoux, 

tissus, statuettes etc …  la marge bénéficiaire autour de 50 % est un petit apport et permet 

de montrer la richesse de l’artisanat africain.  

o Subventions : 

� Mairie de Bellac nous aide régulièrement chaque année depuis 2003 en nous attribuant  

une subvention, la mise à disposition de locaux et le prêt de véhicules pour assurer le 

transport du matériel ; 

� Lions Club avec qui nous avons débuté cette action en 2003 nous soutient chaque année 

non seulement financièrement mais aussi en ressources humaines, en matériel et par 

son réseau ; 

� Crédit Agricole sollicité pour un soutien nous a attribué  150 € de mécénat. C’est 

pourquoi, avec l’avis de Philippe, il nous a semblé logique d’ouvrir un compte dans cette 

banque ; 

� Dons de particuliers : ces dons sont des témoignages d’amitié et de confiance, c’est 

pourquoi il faut qu’on reste vigilants et prudents dans nos stratégies financières en 

Gambie. 

 

• Matériel collecté et acheminé: 

o Tulipe nous a remis 4 cantines de médicaments – valeur 3 398 €, 

o CHU : 2 couveuses, table chirurgicale, monitoring ECG et TA, tensiomètres électroniques, 

aspirateur à mucosités, 2 ECG etc …, 



o HIHL : lits, chariots  à distribution de médicaments,  

o PHA : mobilier médical, lot très important de matériel consommable pour l’hygiène et le 

confort 

o Ecole Sainte Marie (86 tables doubles + tableaux + livres), 

o Gynéco de Paris : 2 stérilisateurs, table d’examen, petit matériel ; 

     

Valeur totale déclarée en douane : 29 900 €.      

   

• Action  médiatique : 

o Forum des associations : stand décoré et tenu par Arlette et Michel M + Claudine B + Yoyo + 

Serge. Il n’a pas permis d’établir de nouveau contact mais c’était une belle vitrine de 

l’association et il était important qu’on y soit présent. 

o En Limousin : articles de presse écrite, deux articles ont parus cette année, lors de la venue 

de Mamadou et lors de la mission en décembre ; 

o En Gambie : deux articles dans presse écrite, un reportage radio et trois passages TV 

o Face book : c’est Lisa, Julien et JB qui s’en chargent et les retours sont positifs ; 

o Site Internet : Michel L. actualise très régulièrement le site ; 

o Oscar des Turgot et Carnot : il s’agit d’une remise de récompenses attribuées par le Club de 

la presse  du Limousin à des actions artisanales, écologiques, artistiques, humanitaires, etc... Le 

recrutement dépasse notre ancienne région Limousin sur les départements limitrophes. Un 

prix purement honorifique est remis au plus méritant de chaque catégorie au cours d’une 

grande soirée (sur le mode des Oscars, des Césars, les Victoires de la Musique ….. toutes 

proportions gardées … !). Cette soirée est publique, elle se déroulera à Limoges le 15 mars 

dans la soirée (les détails sont à venir) au cours d’un repas qui coute 20 € à chaque participant, 

j’aurais plaisir à être soutenu pour me consoler en cas d’échec ! (prendre contact avec moi 

pour organiser un covoiturage) 

 

• Mission novembre 2018 : 

� Du 28 novembre au 5 décembre : Lisa Raynaud Julien Dincq, 

�    Du 1er au 8 décembre 2018 : Pierre Carron, Bernard Chevalier, Pierre-Charles 

Moreau, Laurent Fayette et Pierrette et Serge Thévenot ; 

o Débriefing  Projet Ovin et Avicole : Julien Dincq 

� Bilan des aides attribuées en 2017 : 

� La dotation versée en décembre 2017 a comme prévu permis de creuser 

un puits et de créer un espace familial de maraîchage à proximité de 

Banjul, 

� Une autre dotation a permis comme prévu la réparation la pompe du 

puits familial, 

� La troisième dotation initialement prévue pour un élevage familial de 

mouton (qui a été marqué par une forte mortalité) a conduit à reconvertir 

cette aide vers un élevage de poulets (une centaine de volailles) ; 

� Perspectives 2018-2019 

Lors de nos dernières réunions, nous avions choisi comme aides financières le 

système des microcrédits remboursables, si possible sur 5 ans plutôt que des 

subventions. Une enveloppe de 3 000 € a été dédiée : 

� 1 000 € à un éleveur expérimenté de Serrekunda dont le but est 

d’améliorer la qualité du bétail de son troupeau par l’acquisition de 

bélier de qualité achetés à l’étranger notamment au Mali, 

� 2 000 €  au village de Sami Pachonki. Les villageois avaient 2 projets 

soit le creusement d’un puits pour débuter une zone de maraîchage, soit 

créer un engraissage d’agneaux. Après réflexion c’est le deuxième projet 

qui a été retenu ; 



 

� Par Skype des échanges ont eu lieu au cours de l’année entre les éleveurs 

gambiens et Julien et Lisa pour discuter des problèmes rencontrés sur place ; 

 

o Débriefing  action sanitaire avec Bafrow : Pierre Carron 

� Comme les années passées Bafrow avant notre arrivée avait effectuées les 

obligations administratives et régler les frais douaniers (environ 1 500 €). Le 

container avait été vidé et tout avait été rangé et classé dans un hangar sécurisé ; 

� Nature du matériel remis : 

� 4 cantines de médicaments offerts par TULIPE, 

� Une table chirurgicale, 

� Une table de gynéco obstétrique et le matériel d’examen et de 

stérilisation, 

� Electrocardiographes, monitoring tension et ECG, 

� Scialytique, 

� Brancard, 

� Mobilier de confort (fauteuils roulants et de repos, déambulateurs, 

chaises percées), 

� Mobilier : chariots de soins, armoires, tables, 

� Un lot très important de matériel consommable pour l’hygiène  

� Pauline Thévenot lors de son séjour à Bafrow avait listé des besoins de 

matériel en néonatologie : sondes à oxygène, d’aspiration, d’intubation, 

oxymètre pour nourrissons. Tout ce matériel a été acheté par EGALISE 

(environ 700 €) et remis à la clinique de Serekunda ; 

� Pierre ajoute quelques remarques 

� Il insiste sur la valorisation du matériel remis à Bafrow et à son 

entretien, 

� La propreté et la technicité des soins et des lieux, 

� L’investissement financier que fait la clinique pour faciliter notre 

mission en mettant à notre disposition un van et son chauffeur pendant 

une semaine sans parler évidemment de la chaleur amicale de l’accueil 

résultant de 13 années de collaboration et d’amitié ; 

 

o Présidence et Première Dame + Ambassade : Bernard Chevalier 

o L’alternance politique a amenée la réouverture d’une antenne diplomatique 

en Gambie ouverte au printemps par le Ministre des Affaires Etrangères 

français, Monsieur Le Drian et la nomination d’un chargé d’Affaires, 

Monsieur Joël Godeau.  

 

Monsieur Godeau nous a invités à l’Ambassade pour connaître les objectifs 

et les résultats de l’action d’EGALISE en Gambie.  C’est selon lui, une 

action unique dans la coopération humanitaire française en Gambie qui 

correspond bien à la nouvelle ligne politique de la France  - soutien 

économique (en particulier sur l’élevage du mouton) et culturel en 

particulier un renforcement de l’étude de la langue française  -  

 

Il nous a conseillé de nous rapprocher du Préfet de la Région Aquitaine, du 

Conseil Régional et de créer une association d’amitié Franco Gambienne ou 

de nous intégrer dans une  l’association France-Afrique de l’Ouest déjà 

existante. 

o Mamadou Tangara et Alahaji Ceesay nous ont obtenu une audience auprès 

de Monsieur Barrow, Président de la République de Gambie. Entretien 

formel d’une trentaine de minutes qui a permis de présenter le travail fait par 

EGALISE. Monsieur Barrow a souligné et salué  notre constance pendant 



ces quinze dernières années et a précisé que notre action agricole était 

complémentaire de celle de son gouvernement. 

 

o Une rencontre tout à fait informelle avec la « First Lady» a suivi ces 

échanges, et nous avons remis en sa présence et celle du Directeur du RVTH 

(équivalent du CHU) les couveuses et le mobilier médical. 

 

o Enfin une rencontre avec Madame la Ministre de la Santé a fait apparaitre un 

besoin important de lits médicaux. Elle propose en partenariat avec le 

Directeur du RVTH de financer le transport d’un container. Charge à nous 

de trouver les lits et à charger les lits... cet envoi devrait se faire vers  

septembre/octobre 2019. 

 

o Appui à l’implantation de la langue française en Gambie–SOS Children Pierrette 

Thévenot:  

Une action a été initiée il y a quelques années par le Lions-Club International : proposer à 

de jeunes lycées de tous les pays de rédiger un texte en français sur un thème précis. Le 

Lions club Bellac Gartempe et EGALISE ont repris l’idée sur un modèle un peu différent.  

Le thème n’est plus imposé mais choisi et la participation est ouverte aux élèves du lycée 

SOS children de Banjul. Nous offrons donc trois bourses d’étude de 100 euro chacune 

aux lauréats (et des prix de consolation à tous les participants), ce qui correspond à un 

trimestre de frais de scolarité. 

Cette année, les prix ont été remis en présence de Ousman Badji (ancien Ministre de 

l’Intérieur et Ambassadeur de Gambie en France), qui nous avait orienté vers ce lycée, 

toute l’administration de l’établissement, Sadidou Badji, le professeur de français qui a 

suivi ce projet, Monsieur Joël Godeau, Chargé d’Affaires à l’Ambassade de France en 

Gambie,  Patrice Crivello, Directeur de l’Alliance française et 300 élèves. 

L’année prochaine, sur le conseil de Sadibou, il serait bien d’ouvrir ce concours à 

d’autres établissements. 

 

o Sani Pachonki: Pierre-Charles Moreau 

o Partenariat initié cette année par l’intermédiaire de Bai Sannhe (un jeune 

gambien résident à Limoges avec son épouse, natif de Sami Pachonki), avec 

ce village de 3 000 habitants situés à l’extrême Est de la Gambie sur la rive 

nord à 5 heures de route de Banjul ; 

o Parti à 6 heures du matin et après cinq heures de route, nous avons été 

accueillis chaleureusement  par une foule d’environ 500 personnes. Les 70 

tables d’école parties de Banjul tard la veille étaient présentées bien alignées 

dans la cour de l’école avant qu’elles soient rangée dans les classes où le 

mobilier était en effet en très vétuste ; 

o Après nous avoir vivement remerciés, les responsables du village ont exposé 

leurs projets et leur besoins. Pierre a remis publiquement  2 000 € et a 

rappeler que cette somme était un micro crédit remboursable si possible sur 

5 ans ; 

o Nous avons ensuite visité le centre de soins du village construit  par une 

association néerlandaise il y a un an. Il s’agit d’une petite structure 

comportant un bureau de consultation, deux chambres contenant chacune 

deux lits, une salle d’accouchement et un espace sanitaire.  

L’ensemble est parfaitement entretenu. Lors de notre venue deux lits étaient 

occupés par des femmes ayant accouché la veille.  Les dossiers de la 

clinique que nous avons consultés avec leur accord comporte un 

histogramme des naissances, il relève 172 accouchements sur les onze 

premiers mois de l’année ; 



Un projet d’élevage ovin est en cours d’étude, nous avons visité une bergerie 

située à quelques centaines de mètres du village où Lisa et Julien ont pu 

échanger sur sa faisabilité.  

o Nous avons ensuite été invités à partager un excellent plat traditionnel 

africain. 

 

o Ressenti de notre action par les villageois de Sami Pachonki - Bai Sanneh 

 

� Le mobilier scolaire fait défaut en Gambie surtout dans les villages. Ces pupitres 

d’écolier ont donc été les bienvenus ; 

� Située à l’extérieur du village, des vols ont été commis dans la bergerie et l’élevage 

des agneaux pénalisé ; il a donc été décidé, de répartir les agneaux par groupe de 3 ou 4 et 

de les élever dans les cours des maisons familiales afin d’assurer la surveillance ; 

� Pour nourrir les agneaux, les éleveurs gambiens achètent de la paille d’arachide. 

Après une « petite spéculation », un bénéfice a été réalisé lors de la revente. Les bénéfices 

réalisés sur ces opérations sont destinés à rembourser le micro crédit et alimenter les fonds 

du village. 

o Frais en Gambie Serge Thévenot 

 

 

 

DEPENSE PENDANT LA MISSION   

Micro crédit Sami-Pachonki  2 000 €  

Micro crédit Sherif  1 000 €  

Jeunes Plumes Francophones  300 €  

Carburant  140 €  

Timbres poste  44 €  

Frais journalistes  20 €  

Ferry  3 €  

Achat d’objets artisanaux (Albert Market)  50 €  

Achat d’objets artisanaux (Cap Point)  180 €  

Pot visiteurs  28 €  

Traductrice : pourboire  50 €  

Chauffeur: pourboire  40 €  



TOTAL  3858 €  

 

 

 RAPPORT FINANCIER AU 31 Décembre 2018     Philippe Dodinet 

 

DEPENSES MONTANT RECETTES MONTANT 

    

Fournitures de Bureau 
(papeterie, impression plaquettes…) 

436 Subvention Commune de 
Bellac 

1350 

Fournitures 
Mécanographiques 
(achats cartouches encre, tonner encre..) 

104 Lions Club 
Dons divers  

850 
1808 

Achat Petit Matériel 
(carte téléphone…) 

21 Cotisations Membres 750 

Achat Marchandises Réunions 
périodiques 

240 Bénéfice repas annuel 
y compris  1710 € de Dons 

3642 

Opération Gambie 2018 
Dont : Container 4100€ 
Dépôt Banque et dépenses sur place : 3000€ 

Distrimed : 545€ 

Achats divers : 750€ 

8386 Bénéfices Chocolats de Noël  460 

Assurance RC Association 470 Recette Marché de Noël 349 

Cadeau Bénévole 32 Dons pour ASHLEY (M. 
THEVENOT-GUYOT 
MOREAU et CARRON 

340 

Frais de déplacement 
Membres (péages autoroutiers) 

56 Intérêts Compte Livret 
 

60 

Frais de carburant Membres  111   

Frais de mission membres 

(déplacement TULIPE) 
235   

Frais de réception Mamadou 
TANGARA 

380   

Frais timbres 190   

Frais de Banque  7   

Frais divers Gestion 
(don assoc AFA, Adhésion comité de 

jumelage Bellac,Don Pharmacie 

d’Auvergne 

Logiciel Gestion EBP) 

543   

TOTAL 11211 TOTAL 9609 
  Résultat Exercice Déficit    

1 602  
 

Pour mémoire, le montant des frais engagés et  abandonnés par les participants à la mission 2018, s’établi à 

10803€  



Solde du compte courant au 31/12/2018 : 1455.17€ 

Solde du compte livret au 31/12/2018 : 5764.87€ 

 

 ASSEMBEE GENERALE pas René Longeville : 

 

� René demande à l’assemblée si elle valide le rapport moral, ne constatant ni opposition ou 

abstention il est validé à l’unanimité 

� René demande à l’assemblée si elle valide le rapport financier, ne constatant ni opposition ou 

abstention il est validé à l’unanimité 

� Les membres du conseil d’administration sont reconduit par l’assemblé, Bai Sannhe les 

rejoint 

� Les membres du bureau tous candidat à leur réélection sont réélus 

 

 PROJETS POUR LES PROCHAINS MOIS 

 
� La soirée de Peyrat : 23 mars 2019, 

• D Jockey : Marc Germannaud, autour de la musique de années soixante, 

• Tajine : Mina, 

• Entrées et desserts comme les années passées, 

• Commandes : Vin : Jean & Champagne : Marie France, 

• Yoyo se charge de trouver deux jeunes pour aider en cuisine  

• Des invitations sont distribuées lors de la soirée, d’autres sont à la disposition au secrétariat du 

cabinet médical et il est possible d’en imprimer à partir de la pièce jointe. 

 

� Dés maintenant il nous faut rechercher du matériel pour la prochaine mission : 

• A la suite d’une rencontre avec Ressegand  Directrice de l’école Catholique de Poitiers il est 

possible que d’autre mobilier scolaire puisse être disponible au cours de l’année 

• Il nous faudra trouver environ 150 lit médicaux en bon état avec et si possible quelques matelas, 

• Daniel Jammet est en quête d’une ambulance auprès du SDISS de LIMOGES, 

• Matériel médical en particulier d’endoscopie, 

• Tulipe à toujours été un partenaire fidèle et essentiel dans nos mission, nous comptons beaucoup 

sur la pérennisation de son aide 

• Concours Jeunes Plumes Francophones 2019 : thème à définir 

 

 

 Régler la cotisation 2019 : 10 euro par membre : 

 

 Prochaine réunion, salle J Blanzat : le 01 03 2019. 

 


